

LE RETOUR DE L'IVROGNE

Conté le 18 juillet 1957 par Octave Harvie, 66 ans, de Fatima
(Iles-de-la-Madoleine).

J'vas vous conter un' histoire qui a arrivée dans la boisson,
j'pense bien qu'on 'i coupe pas l'dommage (?) ...

C'était un homme qu'arrivait chez eux tout l'temps plein pis la
femme était déconforté d'ça, i' tapait sa femme et ses enfants. Tou-
jours la femme ben avant de l'laisser, avant de l'abandonner, elle a
dit :

- J'vas aller voir le prêtre, toujours elle a été voir le pré-
tre, a' 'i a conté son histoire.

Pis il a dit :

- Comment c'que vous r'cevez voitr' homme quand il arrive plein
comme ça?

Ben elle a dit :

- J'peux pas l'voir elle a dit, j' 'i donne pas seulement à sou-
per.

Ben il a dit :

- Si vous asseyez voir d'un autre façon, il a dit, peut-être
bien qu'vous viendrez à le convertir. Il a dit, quand il va arriver
l'soir là, si est plein, allez le rencontrer, prenez-le par le cou,
faites-y des becs, on sait pas te ben qu' 'i pourrait changer.

Fabliau

*L'ivrogne trop bien reçu par sa femme parce s'ôte l'air
de maison.*

Toujours qu'la première chose qu'elle a vu, l'v'là qu'il arrive encore aussi plein qu'il avait coutume. Elle a été à sa rencontre ; ils restient au deuxième étage. Ben par rapport au prêtre pour faire plaisir au prêtre, elle a été rencontrer, a' l'prenait par le cou, elle lui faisait des becs.

Ben il a dit :

- Ecoutez madame, j'm'ai trompé d'maison.

Transcription Josette Bilodeau

Copiste : J.B.